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广东惠伦晶体科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系活动类别 
特定对象调研 □分析师会议 □媒体采

访 

 

□业绩说明会 □新闻发布会 □路演活

动 

 

现场参观 □其他 

参与单位名称 灏浚投资：陈辰、科海平 

轻盐投资：陈昭先、李睿霖 

深圳前海厚润德：汤祥 

博善资产：雍国铁 

正奇金融：聂瑞 

上海芯驰：路红斌 

上海东凯投资：李威 

招商证券：王恬、孟祥友 

 

时间 2021 年 7月 23 日 15:00 至 18:00 

地点 重庆子公司 

上市公司接待人员姓名 总经理姜健伟、副总经理邢越、副总经理潘毅华、副总经

理李宗杰、财务总监邓又强等 

投资者关系活动主要内容介绍 一、现场参观 

二、重庆子公司建设情况介绍 

三、投资者问答 

1、华为的“1+8+N”产品战略是为了要打造未来5G全

场景智慧生活而制定，其中1指的是手机，8指的是车机、

音箱、耳机、手表/手环、平板、大屏、PC、AR/VR，N指

的是泛IoT设备。请问，如何看待鸿蒙生态体系中晶振产品

的市场机会？尤其是“1”手机端入口的重要性？ 



在未来5G全场景智慧生活及物联网时代，晶振拥有巨

大商机，晶振的用量将随着无线互联场景的增多而呈现快速

增长态势。关于在物联网时代中手机端入口对于晶振的重要

性，无论是从华为的“1+8+N”产品战略还是从小米的

“1+4+X”产品战略均可看出，“1”手机作为最为主要的

物联网主控设备及对接装置之一，将在物联网生态链中发挥

着举足轻重的作用，对于晶振厂商而言，通过手机客户将产

品延伸至物联网生态链将是一条业务快速成长的通道。 

 

2、公司对外公告称已掌握了光刻工艺生产技术，请问

公司光刻工艺有哪些竞争优势？公司光刻生产线什么时候

能形成量产？公司的技术团队是否有光刻工艺的量产经

验？ 

公司的光刻工艺在高频晶片生产的产出率、光刻电极的

精准性等方面具有优势。目前公司光刻工艺的高频晶片已具

备量产能力，76.8MHz1612尺寸热敏晶体已于今年2月份通

过高通认证，目前将提供小米、荣耀等终端手机客户认证。

公司的光刻技术团队过往拥有应用于3G/4G基站、频率大于

100MHz光刻晶振的实际量产经验。 

 

3、IoT时代，各种硬件设备对晶振的需求在显著增长，

请问这种需求拉动主要是KHZ产品还是MHZ产品？从产

品应用及技术替代角度看，KHZ产品的市场空间还有多

大？万物互联时代，公司产品目前聚焦的方向是什么？ 

IoT时代，各种硬件设备对晶振的需求增加，包括KHZ



产品及MHz产品，至于哪类产品的拉动更大，公司目前尚

未看到较为权威的研究数据。根据供应相关产品所需基座的

主要厂商日本京瓷出货情况看，KHz产品所用基座2008年每

月出货量主要分布在100KK-125KK区间，2020年每月出货

量主要分布在275KK-300KK区间；MHz产品所用基座2008

年每月出货量主要分布600KK-650KK区间，2020年每月出

货量主要分布在1800KK-2000KK区间。MHz产品因其较大

的应用量级与成长空间，仍将成为万物互联时代下公司主要

聚焦的方向之一。 

 

4、公司目前核心客户的收入占比情况如何，主要应用

在哪些产品上？公司目前销售结构中，国内客户与国外客

户的占比是多少？手机客户与IoT客户的销售占比是多少，

公司IoT客户中有哪些头部厂商？ 

目前公司核心客户占比在6成以上，产品主要应用在手

机、IoT、智能穿戴、网通等相关产品和领域中。2021年一季

度，公司内外销占比大概各占一半，手机客户包含小米、荣

耀、闻泰、龙旗、华勤、中诺等，手机客户的销售占比约30%

（含部分手机客户用于智能穿戴等非手机领域的情形）；IoT

客户有亚马逊、富士康、英特尔、移远、有方、美格、日海、

涂鸦、高新兴等，用于物联网领域的销售占比超40%。 

 

5、产品价格与去年对比涨幅是如何，后期价格会稳定

吗？ 

普通元件各尺寸频率的价格差异挺大，平均价格较去年



同期有10-15%的上涨；热敏晶体从去年到现在经历了大概三

轮涨价，每一轮有15%左右的上涨，所以现在热敏晶体的价

格相比去年同期涨了有50%以上；TCXO因为去年日本厂商

火灾的影响，价格有成倍数的上涨。根据公司目前Q3\Q4在

手订单来看，公司供应核心大客户的价格较为稳定。 

 

6、重庆厂目前已经试产，后续的量产进度是怎样安排

的？今年三、四季度重庆厂预计对公司产能新增贡献有多

大？按照公司募投项目规划，重庆厂一期全面达产后预计明

年将新增70%-80%产能，请问公司有什么措施消化新增产

能？目前公司客户长期供货协议预计能消化多少新增产

能？ 

整体上看，重庆厂定增募投项目从试产到完全达产尚需

一定时间，7月底开始逐步投产，预计四季度可实现完全达产。

对于产能消化公司还是有很大信心，例如，从产品类别看，

根据公司跟手机厂商签订的供货保障协议，明年全年的热敏

晶体产能（含重庆厂）目前已经基本锁定；从重庆扩产的小

尺寸产品产能来看，增量主要来源于两个方面，一是IoT客户

订单的增量，另一个是智能穿戴类产品的增量。此外，公司

还将通过直接参与源头方案设计、进一步对接拓展国内外头

部客户、布局汽车电子领域等途径加强销售力度。 

 

7、今年基座的价格趋势是如何的？ 

关于公司基座采购情况，与去年同期相比，3225尺寸价

格略有上涨，2520及以下尺寸价格呈现下降态势。公司非常



重视供应链关系，包括AMK火灾事件，公司能够第一时间获

得日本厂商产能上的支持，体现了公司在供应链管理的优势。

公司的基座供应商主要是日本京瓷和潮州三环，一方面，公

司是日本京瓷的大陆核心策略伙伴，取得了该公司在技术上

的支持、产能上的支持和价格上的支持；另一方面，公司与

潮州三环共同开发多系列、小尺寸基座，有助于公司获得更

具优势的采购价格。 

 

8、公司之前披露了半年度的业绩预告，目前半年度的

情况是如何的？三季度情况预计如何？ 

从目前情况看，因半年度业绩与之前披露的预计情况

无特别大出入，公司未进行修正公告。关于三季度情况，根

据目前在手订单看，产品结构及价格水平整体上不亚于二季

度的情形。 

 

9、公司子公司创想云现在的情况如何？今年是否会

进行商誉减值？ 

创想云的业务特点是上半年进行招投标，销售收入主

要在下半年确认。因创想云部分业务较为稳定，能够给公司

带来稳定的业绩贡献，目前尚未发现商誉减值的迹象。 

 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年7月23日 

 


